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ATA DA 39ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 07 DE AGOSTO DE 2014 

DVD A37/2014 
 

Aos sete dias do mês de agosto de dois mil e quatorze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a TRIGÉSIMA NOVA SESSÃO ORDINÁRIA, da Segunda 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), José Francisco de Araujo (José de Araujo) e 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). Às quinze horas e três minutos, o Vereador 
Evilasio Santana Santos (Bahia) assume a presidência e verificando a presença dos 
Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) 
e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), informa que, consoante o disposto no § 3º, do 
art. 106, do Regimento Interno, aguardará quinze minutos para nova verificação de 
presença dos senhores Vereadores. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Às quinze horas e dezenove minutos, o 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro). APROVADA a Ata da 38ª Sessão Ordinária, realizada em 
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05 de agosto de 2014. EXPEDIENTE EXTERNO: MINISTÉRIO DA SAÚDE (8660 a 8671) 
Informa liberação de recursos [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (8673 a 8681) Informa liberação de recursos 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 1922/03 (8740) PLCM 123/14 dispondo sobre declaração de utilidade 
pública da Instituição Assistencial e Educacional Renovo [CIENTE. À COMISSÃO DE 
JUSTIÇA]; 1014/14 (8741) Indicação para instalação de lombofaixas na altura do nº 130 da 
Travessa São Vicente, Bairro Jardim; 2315/13 (8742) Requerimento de informações 
tangíveis às medidas realizadas no sentido de coibir os distúrbios causados pelos 
frequentadores do estabelecimento comercial junto à Avenida dos Estados nº 4.586, Bairro 
Santa Terezinha; 2083/13 (8743) Indicação para instalar uma cobertura na passarela 
localizada sobre a Avenida Alfredo Fláquer, nas proximidades de dois pontos de ônibus; 
2786/13 (8744) Indicação para substituição de lâmpadas de vapor de sódio e de mercúrio 
por lâmpadas LED em toda extensão da Avenida Lino Jardim, Vila Bastos; 1015/14 (8745) 
Requerimento de informações tangentes à contratação de agência de propaganda para 
prestação dos serviços de propaganda para prestação dos serviços de publicidade e 
marketing para o Semasa [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1313/13 (8766) Indicação para 
tapar buracos no trecho final da Rua Tortusa, Bairro Sítio dos Vianas; 1713/13 (8767) 
Indicação para colocação de três lixeiras na Rua Professor Felisberto de Carvalho em 
frente aos números 222, 224 e 291, Jardim Santa Cristina; 1022/14 (8768) Requerimento 
com abaixo-assinado de moradores do Parque Andreense que solicitam implantação de 
transporte coletivo ligando a região central da cidade, via Represa Billings, com subsídio 
necessário arcado pelo sistema vigente, sem ônus para usuários. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1435/13 (8707) Indicação para implantação de 
mão única na Rua Atalaia, Parque Industriário; 1004/14 (8708) Indicação para manutenção 
de faixa de pedestres na Rua Dantas Barreto com Avenida Queirós Filho, Vila Suíça; 
852/13 (8709) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Espanha, 
Parque das Nações; 2152/13 (8710) Indicação para poda da árvore localizada em frente ao 
nº 192 da Rua Alencastro, Vila América; 1005/14 (8711) Requerimento ao Comandante do 
41º Batalhão de Polícia Militar do Estado de São Paulo de implantação de base policial na 
Praça da Maçonaria e intensificação de rondas policiais na região da Vila Assunção. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1013/14 (8735) Indicação para 
implantação de semáforos e sinalização no cruzamento das ruas Constanti Castelani e 
Guido Poianas, Jardim Rina; 2350/13 (8736) Indicação para revitalização, manutenção e 
conserto dos aparelhos da academia ao ar livre, existentes na Praça Heliópolis, Vila 
Lucinda; 1597/13 (8737) Indicação para remoção da árvore localizada na Rua Argentina nº 
507, Parque das Nações; 877/13 (8738) Indicação para instalação de lombada e eletrônica 
na altura do nº 329 da Rua dos Aliados, Vila São Pedro; 2582/13 (8739) Indicação para 
remoção da árvore localizada na altura do nº 588 da Rua Suíça, Parque das Nações 
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[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 590/13 (8756) Indicação para reparos 
na canaleta localizada no cruzamento das ruas África com Jerusalém, Parque Oratório; 
590/13 (8757) Indicação para manutenção asfáltica ao longo da Rua África, Parque 
Oratório; 1019/14 (8758) Indicação para manutenção asfáltica no cruzamento da Rua 
Guilherme Marconi com a Rua Agenor de Camargo, Vila Assunção; 1020/14 (8759) 
Indicação para recapeamento asfáltico ao longo da Rua Pacatuba, Bairro Santa Terezinha; 
2273/13 (8760) Indicação para rebaixamento da guia para acesso de cadeirantes em frente 
ao nº 314 da Rua Abílio Soares, Centro. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO 
(COSMO DO GÁS) 3250 (8695) Requerimento à Secretaria de Saúde do Estado de São 
Paulo de realização do “Programa Mulheres de Peito”, por meio da carreta itinerante para 
essa finalidade, no Município; 43/13 (8696) Indicação para, em caráter de urgência, efetuar 
a manutenção de vazamento de esgoto na Rua Henrique Dias, viela 16, nº 96-D, Jardim 
Aclimação; 1002/14 (8697) Indicação para remoção de entulhos e limpeza do terreno 
situado junto à Travessa Balbinos, ao lado do nº 42, Nova Cidade, Bairro Sítio dos Vianas; 
1053/13 (8698) Indicação para instalação de redutores de velocidade, do tipo lombofaixa, 
na Estrada do Cata Preta, entre os nºs 1.173 e 1.175, Vila João Ramalho; 483/13 (8699) 
Indicação para retirada da raiz de uma árvore defronte ao comércio localizado à Rua 
Carijós nº 2584, Vila Linda. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 1021/14 (8761) Indicação para remoção da árvore localizada na Rua Líbia, 
entre os nºs 08 e 14, Parque Novo Oratório; 340/13 (8762) Indicação para remoção da 
árvore localizada na Rua Batávia, em frente ao nº 679, Parque Novo Oratório; 637/14 
(8763) Indicação para remoção de um toco de árvore localizado na Rua Tefé, ao lado do nº 
40, Jardim Monte Líbano; 770/14 (8764) Indicação para manutenção e reparos na guia e 
sarjeta localizadas na Rua São Pedro, Vila Pires; 2756/13 (8765) Indicação para poda da 
árvore localizada na Rua Germânia, em frente ao nº 527, Parque Novo Oratório. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 1011/14 (8726) 
Requerimento de informações ao Comandante do CPA/M-6 acerca de número de 
atendimentos realizados pelo 190, originados nos bairros Vila Guiomar, Bela Vista, Jardim, 
Vila Bastos e Campestre, de janeiro à julho de 2014 e os tipos de ocorrências registradas; 
384/13 (8727) Indicação para que o horário de funcionamento do Parque Central tenha 
início às 5h; 2806/13 (8728) Requerimento ao Superintendente do Semasa de cronograma 
de coleta seletiva por bairros do Município; 1241/13 (8729) Indicação para asfaltamento da 
Rua João Evangelista de Paiva Azevedo, Bairro Campestre; 585/13 (8730) Indicação para 
melhorias na segurança e na estrutura da Emeief Ayrton Senna da Silva, localizada na Rua 
Rio Pardo nº 460, Vila Helena [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1008/14 (8718) Indicação 
para criação de uma linha de ônibus que atenda aos jardins Santo Alberto, Ana Maria e 
Itapoã, ligando-os à Estação Capuava, da CPTM; 1009/14 (8719) Indicação para 
concessão de espaço público para a Associação Assistencial e Educacional do Jardim 
Santo André; 2780/13 (8720) Requerimento de informações ao Secretário de Obras e 
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Serviços Públicos referentes aos chafarizes do calçadão da Rua Oliveira Lima; 2210/02 
(8721) PLCM 122/2014 que dispõe sobre a implantação da Escola de Tempo Integral na 
rede municipal de ensino [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 80/13 
(8690) Indicação para tapar buracos localizados na Estrada do Pedroso, altura do nº 870, 
Vila Luzita; 3139/13 (8691) Indicação para colocação de lombofaixa na Rua Alberto 
Benedetti, em frente ao Colégio Moriah, Vila Assunção; 372/13 (8692) Indicação para tapar 
buracos localizados na Rua Primeiro de Dezembro, Jardim Santo André; 2529/13 (8693) 
Indicação para pintura da faixa para travessia de pedestres localizada na Avenida Capitão 
Mário Toledo de Camargo, altura do nº 5.520, Vila Luzita; 544/13 (8694) Indicação para 
limpeza do terreno localizado na Rua dos Vicentinos, próximo ao nº 290, Jardim Santo 
André. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 1003/4 (8700) 
Requerimento à Presidência do Consórcio Intermunicipal Grande ABC de subvenção 
mensal para manutenção das atividades da Associação dos Ex-Combatentes do 
ABCDMRR, popularmente conhecido como o “Museu da 2ª Guerra Mundial”; 287/14 
(8717) Indicação para poda das árvores existentes na área verde situada na confluência 
das ruas Perequê e Itaipava, Parque Jaçatuba [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
1010/14 (8722) Indicação para evitar assaltos e furtos que vem ocorrendo nas imediações 
da Rua Cedral, Vila Progresso; 1428/13 (8723) Indicação para substituição de lâmpadas 
queimadas na viela localizada na altura do nº 7345 da Avenida dos Estados, Parque João 
Ramalho; 68/14 (8724) Indicação para poda de árvore existente na altura do nº 384 da Rua 
Guadalupe, Parque das Nações; 343/13 (8725) Indicação para revitalização da viela 14-
fundos, localizada na altura do nº 2900 da Rua Paraúna, Parque Erasmo Assunção. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1006/14 (8712) 
Indicação para retirada de veículo abandonado na Rua Leonardo Fioravanti, defronte ao nº 
432, Jardim Las Vegas; 1007/14 (8713) Indicação para limpeza e capinação de valeta 
localizada na Avenida Taioca, Jardim Las Vegas, altura do nº 2900; 1007/14 (8714) 
Indicação para retirada de árvore seca na Avenida Taioca, Jardim Las Vegas, altura do nº 
2900; 1006/14 (8715) Indicação para tapar buraco na Rua Leonardo Fioravante, Jardim 
Las Vegas, em toda sua extensão; 952/13 (8716) Indicação para troca das lâmpadas de 
iluminação no poste localizado entre as ruas Cafelândia e Joanópolis, altura do nº 318 
(viela), Jardim Alvorada. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) 1017/14 (8751) Requerimento de informações sobre a entidade “Instituto Pró-
Saúde Associação Beneficente de Assistência Social e Hospitalar” que cuida do 
acolhimento de crianças e adolescentes; 866/14 (8752) Requerimento de informações a 
respeito da ausência de educador físico nas academias ao ar livre; 404/13 (8753) 
Requerimento de informações a respeito das alterações na carreira de guarda municipal 
propostas pela aprovação do Estatuto Geral das Guardas Municipais, pelo Senado 
Federal; 1144/13 (8754) Requerimento ao 10º Batalhão de Polícia Militar de policiamento 
no Parque Capuava; 1018/14 (8755) Indicação para melhorias no sistema de iluminação 
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pública na área localizada nas proximidades da Rua Germânia e Rua Ligúria, Parque 
Capuava. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA). Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e justifica suas proposituras apresentadas na 
presente sessão. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 
1122/13 (8731) Indicação para remoção da árvore localizada na Avenida Dom Pedro I, 
esquina com a Rua Macedo Soares, Vila Lutécia; 1012/14 (8732) Indicação para limpeza e 
manutenção dos equipamentos de brinquedos da Praça Frida Kahlo, Jardim Estela; 
2898/13 (8733) Indicação para limpeza e manutenção dos equipamentos de brinquedos da 
Praça Felicidade, Jardim Estela; 1025/13 (8734) Indicação para recuperação asfáltica da 
Rua Carlos Magno, Vila Gilda [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 113/13 (8769) Indicação para 
recapeamento na Avenida Valentim Magalhães com Rua Monsenhor Bibiano, Vila 
Progresso; 1424/13 (8770) Indicação para pintura de solo, faixa contínua e tracejada, bem 
como nas sete lombadas da extensão da Avenida Mico Leão Dourado, Bairro Recreio da 
Borda do Campo; 716/13 (8771) Indicação para sinalização vertical e horizontal de 
embarque e desembarque escolar em frente à Escola Liceu Monteiro Lobato, na Rua Dona 
Elisa Fláquer nº 112, Centro; 1537/13 (8772) Indicação para pintura de solo contínua e 
tracejada e nas lombadas em toda extensão da Rua Fernando Costa, Parque Gerassi; 
601/13 (8773) Indicação para revitalização da pista de caminhada/Cooper da Praça 
Presidente Eurico Gaspar Dutra, Parque Gerassi. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) 202/13 (8746) Indicação para autorização da gratuidade no 
transporte público municipal aos Atiradores do Tiro de Guerra, conforme minuta de projeto 
de lei; 454/13 (8747) Requerimento com abaixo-assinado de moradores da Rua Maestro 
Erion Chaves, Vila Lucinda, solicitando providências para limpeza e fiscalização na área ao 
lado do nº 50 do referido logradouro, onde há acúmulo de lixo e entulho; 633/13 (8748) 
Indicação para implantar mão única de direção nas ruas Sara Zirlis, Vila Lutécia; 1225/13 
(8749) Requerimento com abaixo-assinado de moradores da Rua Orlando Silva, Bairro 
Camilópolis, solicitando mudança do ponto de ônibus da calçada do imóvel de nº 202 da 
referida rua, para outro local; 1016/14 (8750) Requerimento com abaixo-assinado de 
moradores da Rua Messina, Bairro Utinga, solicitando o recapeamento asfáltico da referida 
rua [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA 
SILVA (TONHO LAGOA) 579/13 (8702) Indicação para vistoria técnica e construção de 
muro de arrimo na Rua Titan, Vila Lutécia; 819/13 (8703) Indicação para manutenção da 
malha viária da Rua Sete, Núcleo Lamartine, Jardim Santo André; 854/13 (8704) Indicação 
para recuperação da massa asfáltica na extensão da Rua João Café Filho, Jardim 
Ipanema; 216/13 (8705) Indicação para manutenção na extensão da Viela Seis, localizada 
na Rua Rio Cachoeira, Jardim Riviera; 1051/13 (8706) Indicação para implantação de 
sinalização e rotatória na confluência das ruas Jales e Guanabara, Bairro Cidade São 
Jorge. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1000/14 
(8683) Indicação para serviços emergenciais de tapa buracos em toda extensão da 



637 
 

Ata da 39ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Travessa dos Jasmins, Vila Lutécia; 767/13 (8684) Indicação para serviços de 
complementação de aplicação de pavimentação asfáltica na Rua José Veríssimo, Jardim 
Stetel; 1001/14 (8685) Indicação para capinação e limpeza de viela localizada ao lado do 
nº 83 da Rua Júlio Prestes, Jardim Guarará; 156/13 (8686) Indicação para vistoria técnica 
em arvore (Ipê Roxo) plantada na Rua Saracanta nº 217, Jardim Guarará, bem como a 
transferência daquela árvore para um espaço público; 94/13 (8687) Indicação para vistoria 
técnica em árvore localizada em frente o nº 279 da Rua Braúna, Jardim do Estádio. Após a 
leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o 
final da Ordem do Dia. JUSTIFICADA a ausência do Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari), por problemas particulares, bem como JUSTIFICADA ausência do 
Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) em virtude de falecimento de 
familiar. Às 16h38min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PRP DEM PRB PROS PT 
PDT PSB PV SOL PTB PMDB]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) – Primeiramente parabeniza o projeto que está acontecendo no Jardim Santo 
André chamado Prefeitura Aqui com colocação de faixas de sinalização, lombofaixas em 
frente às escolas e realizando a limpeza em geral no referido bairro. Em seguida 
parabeniza a Administração por atender não somente o pedido do vereador, mas o pedido 
da população. Em seguida fala que esteve em uma reunião, na parte da manhã, com o 
Prefeito e uma comissão do Morro da Kibon no sentido de estudar soluções para os 
problemas que estão acontecendo naquela comunidade. Finaliza dizendo que sempre 
usará a Tribuna para falar dos anseios da população no sentido de colaborar com o 
Prefeito na administração da cidade. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) – Registra que o Prefeito vem demonstrando vontade de trabalhar em prol da 
cidade, haja vista os trabalhos que está executando no município. Fala ainda que o mesmo 
deve estar preocupado com o bem estar da população, mas infelizmente ele não tem cinco 
deputados estaduais, como uma a cidade vizinha tem, para trabalhar em a favor do nosso 
município na Assembleia. Fala ainda que necessário se faz que os eleitores nossos 
eleitores procurem votar em candidatos de Santo André. Em seguida registra que na 
eleição anterior fez campanha para uma candidata do PSDB, de Barueri, hoje se 
arrepende de tê-la apoiado. Em seguida pede para que a Mirian Belchior e o Gilberto 
Carvalho deem mais atenção para o prefeito Grana e o ajude para que o município 
obtenha mais recursos do Governo Federal, bem como que o govenador Geraldo Alckmin 
encaminhe mais recursos para a nossa cidade, principalmente para a área da segurança 
pública. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Fala que 
não é a política que transforma o político em corrupto, é o corrupto que entra na política 
através do voto, fazendo com que os bons políticos fiquem mal vistos aos olhos do povo e 
que isso precisa ser combatido. Em seguida fala que tem um candidato a governador que 
está prometendo construir muitas casas, mas as pessoas têm de saber que essa é uma 
promessa que não tem como ser cumprida. Fala ainda que o projeto Minha Casa Minha 
Vida é usado por muitos candidatos como meio eleitoreiro, não se preocupam se de fato 



638 
 

Ata da 39ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

conseguirão cumprir com o prometido e com isso levam falsas esperanças para o povo 
que necessita de moradia digna. Finaliza pedindo para que a população analise com 
cuidado os discursos dos candidatos para eleger políticos que estejam de fato 
empenhados em trabalhar para melhorar a qualidade de vida do cidadão. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Convida a população a 
acompanhar o debate que acontecerá no próximo dia 27, das 9h às 13h, sobre a LUOPS, 
no Teatro Municipal de Santo André. Em seguida informa que entrou hoje com emenda 
referente ao tema na questão do meio ambiente após debate feito com moradores do 
Parque Andreense. Registra ainda que apresentou requerimento solicitando transporte 
público para o Parque Andreense ligando a região central da cidade, via Represa Billings, 
com subsídio necessário arcado pelo sistema vigente, sem ônus para usuários. Parabeniza 
o prefeito e os secretários pela realização do PPA da cidade, e que foi transformado em 
Orçamento Participativo, pois agora trabalhos serão concluídos, como limpeza, pintura de 
faixas e retirada de entulho e outros serviços que são importantes para a cidade. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – 
Acerca das pesquisas que saíram recentemente nos jornais da região, fala que precisam 
ser analisadas com mais cuidado pela população, pois todos os prefeitos da região que 
acabaram de assumir têm suas dificuldades à frente de suas administrações. Em seguida 
registra que a cidade está recebendo a visita do Conselho do BID e praticamente está 
garantido para Santo André um dinheiro do referido banco para executar várias 
intervenções, inclusive na região do 2º Subdistrito e acredita que o prefeito informará à 
população o que irá acontecer. Diz que dentro do campo o Brasil não correspondeu às 
expectativas dos torcedores, mas que houve muita torcida contra de alguns meios de 
comunicação que estavam torcendo pelo caos na Copa do Mundo, mas felizmente o 
Mundial no Brasil foi um sucesso e deixou bons estádios para a realização de 
campeonatos no País. Salienta que é normal candidatos de outras cidades fazerem 
campanha em Santo André, pois o inverso também acontece, dessa forma tem orientado 
os eleitores a votar em candidatos da nossa região para fortalecer não somente Santo 
André, mas também os municípios do entorno. Finaliza dizendo que visitou 20 cidades do 
interior e pode ouvir depoimentos de prefeitos agradecendo os maquinários que receberam 
da Presidente Dilma para cuidar de estradas vicinais que dão acesso às cidades. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Registra 
que infelizmente a seleção foi esse vexame que acompanhamos, mas a mídia que está 
contra o PT e contra a Presidente Dilma não noticiou que o Brasil, entre os 32 países que 
disputaram a Copa do Mundo, foi o campeão contra a mortalidade infantil nos últimos 
anos. Fala ainda que isso vem acontecendo graças aos programas sociais incentivados 
pela Presidente Dilma e pelo PT. Em seguida registra que a Universidade Federal do ABC 
está entre as 18 melhores universidades do País, reconhecida internacionalmente, e que 
isso só foi possível graças ao trabalho das administrações petistas no País. Finaliza 
dizendo que é difícil atingir a meta do candidato a governador Padilha de construção de 
700 mil casas, mas destaca que nesses cinco anos do Governo Dilma foram feitas 1 
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milhão, 735 mil e seiscentas e cinco moradias e isso antes nunca aconteceu na história do 
País. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Registra que 
houve de fato um avanço na educação universitária com a Universidade Federal, com o 
ProUni e outros investimentos na área, mas que a educação fundamental das grandes 
cidades tem problemas relacionados à creche, pois o Governo Federal ainda não 
implantou o Projeto Creche prometido na época das eleições. Fala ainda que o candidato 
José Padilha prometeu uma quantidade de casas que nem o Governo Federal consegue 
cumprir e faz essas promessas mirabolantes para iludir o eleitor e angariar votos. Fala 
ainda que a Presidente Dilma construiu apenas a metade de moradias prometidas em seu 
programa de campanha. Acerca da Copa do Mundo, fala que o sete a um no campo foi 
histórico, mas também simbólico, porque será a goleada que a população dará na 
Presidente Dilma, que está insatisfeita com o rumo que o País vem tomando, que está com 
sua economia estagnada mesmo após promessas de que o Brasil seria beneficiado com a 
realização do Mundial. Finaliza dizendo que o Governo Federal não conseguiu manter o 
Programa Fome Zero e voltou para o projeto do então Presidente Fernando Henrique, que 
é o Bolsa Família, está beneficiando famílias, mas muita vezes sendo usado como troca de 
favores e época de eleições. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 
– Cita quatro pontos que atrapalham o desenvolvimento do país: a inflação alta e difícil de 
ser contida, os juros altos, o crescimento pífio do PIB e impostos altos que cresceram nos 
últimos dez anos. Fala dos problemas financeiros enfrentados pela Prefeitura de Santo 
André por causa da falta de recursos, em virtude da economia estagnada. Critica os 
últimos governos pela falta de reforma estrutural importante, nos últimos quinze ou vinte 
anos, tampouco a tão falada reforma política, tributária, da previdência e do Código Penal. 
Cita a luta com relação ao Código Florestal e a crise hídrica que é culpa também daqueles 
que não protegeram o meio ambiente e esse é um problema nacional. Critica grande vulto 
de dinheiro aplicado para a realização da Copa do Mundo, em detrimento da saúde 
pública. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Com 
relação ao projeto Minha Casa Minha Vida, fala que teve informações de que o Tribunal de 
Contas está pressionando o Ministério das Cidades para fiscalizar as obras, pois conjuntos 
populares estão sendo construídos com materiais de baixa qualidade, começando a se 
deteriorar muito rapidamente. Comenta preocupação dos funcionários públicos da cidade – 
autarquias e Prefeitura, com relação às férias, pois muitos funcionários têm várias férias 
vencidas acumuladas e acabam deixando as férias, para receber, quando da 
aposentadoria, e estão preocupados que o governo municipal não permita mais isso. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Considera positivo 
que os debates sejam pautados pelas eleições, pois a população terá espaço para análise 
e aprendizado, a fim de escolher seu candidato. Sobre o Núcleo de Apoio à Natação 
Adaptada de Santo André, que atende às pessoas com deficiência visual e motora, 
também atende a deficientes da região e hoje somente Santo André tem de custeá-lo e a 
cidade não está tendo condições de mantê-lo, razão pela qual o Nanasa corre o risco de 
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fechar. Lembra que fez requerimento ao Consórcio para que assumisse o Nanasa, 
justamente pelo seu caráter regional, mas o Consórcio parece ser um fim em si mesmo, 
existir para si e não para a região, pois não destina R$900 mil ao ano para o Núcleo, 
quando recebe mais de R$30 milhões, mostrando preocupação em aumentar o número de 
funcionários com altos salários, quando o Consórcio é meio e não fim, pois o fim é o 
progresso e desenvolvimento da cidade e da região e integração regional, que era o 
grande sonho de Celso Daniel. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) – Registra que o Prefeito Carlos Grana assinou convênio com o Governo do 
Estado, através da Secretaria de Saúde do estado de São Paulo, e termo de autorização 
para licitação da obra de ampliação, reforma e modernização do Pronto-Socorro do Centro 
Hospitalar, o maior equipamento de urgência e emergência do Grande ABC, cujo custo 
gira em torno de R$6 milhões – R$5,622 milhões do Governo do Estado e R$372 mil, 
tendo prazo de 12 meses para execução da obra, a qual beneficiará a população da cidade 
e da região. Lembra que a equipe do BID está levantando dados na Prefeitura para 
liberação de financiamento de projeto aprovado por esta Casa para investimento em todo 
sistema viário da cidade, e cita que, hoje, o principal problema da cidade é o Viaduto 
Castelo Branco e a primeira decisão a ser tomada pela Administração será a transposição 
do referido viaduto, do 1º Distrito para o 2º Distrito. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. 
ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). Pela ordem, o Vereador 
Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e entende que, 
independente de partido, todos os governantes devem ajudar, pois quem ganha com isso 
são a cidade, as crianças e a população que paga seus impostos. Embora tentasse 
esquecer a Copa, fala que um legado que ela deixou foi a solidariedade do povo e a 
educação com que recebeu as pessoas que vieram para este país. Considera que se o 
país for bem administrado, em 20 anos mandará no mundo e que o resultado de 7 a 1 
provou que o problema está fora de campo, falta investimento e planejamento. Finaliza 
indagando por que a segurança prestada durante a Copa não continua a ser prestada. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). Pela ordem, o 
Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, comenta que apresentou o Projeto de Lei CM 120/2014, que trata da isenção de 
tarifa de transporte público municipal para os atiradores do Tiro de Guerra de Santo André, 
que têm dificuldades, pois não recebem nenhuma remuneração durante o período de 
quase um ano que eles ficam prestando serviços, período em que desenvolvem muitas 
atividades em apoio ao poder público, participando de várias campanhas sociais, por isso 
considera justo que eles sejam isentos da tarifa de ônibus na cidade. Sabe que não é o 
primeiro a tratar desse assunto e esteve reunido com o Prefeito, o qual assumiu 
compromisso de implementar essa medida, através de convênio ou parceria, para 
assegurar a gratuidade a esses jovens, quando estiverem se deslocando ao Tiro de 
Guerra. Comenta reunião com os executivos do BID para tratar de recursos a serem 
investidos em mobilidade urbana na cidade, que representa uma revolução no trânsito da 
cidade, pois o Viaduto Castelo Branco há muito precisa ser prolongado. ASSUME A 
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PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS). Às 
18h04min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Francisco Duarte 
de Lima (Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). ITEM 
1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 56/13, protocolo 
005482, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a reserva de vagas 
de estacionamento de shoppings-centers, centros comerciais e hipermercados para 
gestantes e pessoas com crianças de colo, no âmbito do Município de Santo André e dá 
outras providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 2.172/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 2º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 159/13, protocolo 
013320, de autoria de diversos Vereadores, visando a denominar "Parque Deputado José 
Cicote" o Parque Central, localizado na Rua Gamboa, nº 213, na Vila Assunção. Pendente 
de parecer da Comissão de Justiça. Apresentada Emenda Modificativa, protocolo 006137. 
PROCESSO N. 1.156/05 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 3º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 167/13, protocolo 013948, de autoria do 
Vereador Roberto Rautenberg, que autoriza o Poder Executivo a instituir no Município a 
prática de cremação de cadáveres e incineração de restos mortais e dá outras 
providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. PROCESSO N. 
3.607/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os Requerimentos lidos no Pequeno Expediente da 
presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário, com exceção do Protocolo 
8695, de autoria do Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), que foi 
REJEITADO em virtude da ausência do autor e dos Protocolos 8742 e 8745, de autoria do 
Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima), ADIADOS por uma sessão a pedido do autor. 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) 
declara encerrada a presente sessão, às dezoito horas e dez minutos. Eu, Adriana 
Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e 
achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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